
 

20131 Milano – Via G. Pacini, 13  

T 02 58313400 M federazionelombardia@conaf.it  PEC protocollo.odaf.lombardia@conafpec.it  W www.fodaflombardia.conaf.it 

1/4 

CONSIGLIO FEDERAZIONE REGIONALE  
ORDINI DOTTORI AGRONOMI E DOTTORI FORESTALI DELLA LOMBARDIA 

Verbale del Consiglio del 28.12.2020 

Il 28 dicembre 2020 alle ore 18.30, in videoconferenza, si è riunito con lettera prot. n. 462 del 18 dicembre 

2020, il Consiglio della Federazione Lombardia, con il seguente ordine del giorno: 

1. Approvazione bando e relativa commissione corsi VTA-ESTIMO (Relatore Goldoni) 

2. Ratifica commissione valutazione candidati corso aggiornamento PAN nominati Goldoni-Ribolzi-

Panena (Relatore Goldoni) 

3. Aggiornamento commissione riorganizzazione dipartimenti gruppi di lavoro (Relatore Tolasi) 

4. Aggiornamento gruppo di lavoro nuovo video (Relatore - Realizzazione Orrù) 

5. Aggiornamento stato realizzazione corsi VTA-ESTIMO (Relatore Tolasi) 

6. Comunicazioni su stato convenzione con UNIMI (relatore Zanotti) 

7. Patrocinio iniziativa INU Lombardia 

8. Varie ed eventuali 

 

Sono presenti: 

Frigerio Ettore – Presidente dell'Ordine di Como-Lecco-Sondrio 

Giurini Davide – Presidente dell'Ordine di Bergamo 

Goldoni Marco – Presidente dell'Ordine di Mantova 

Ribolzi Marco – Presidente dell'Ordine di Varese 

Zanotti Elena - Presidente dell'Ordine di Brescia 
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VERBALE 

1. Approvazione bando e relativa commissione corsi VTA-ESTIMO 

Il Presidente illustra al Consiglio gli ultimi aggiornamenti in merito ai corsi che erano stati decisi nei precedenti 

consigli, ovvero corso sulla VTA e corso di Estimo (preparazione all’esame di valutatore). In particolare ricorda 

che il corso di estimo verrà organizzato in collaborazione con l’Ordine di Bologna che ha il compito di trovare 

i relatori e successivamente la federazione rimborserà l’Ordine. Per quanto riguarda il corso per le VTA il 

Presidente comunica che si sta predisponendo un bando per l’individuazione dei relatori necessari 

(analogamente a quanto era stato fatto per i corsi PAN) e verrà pubblicato sul sito. Il Consiglio nomina la 

commissione per la valutazione dei partecipanti al bando: vengono nominati il Presidente Dott. Goldoni, il Dott 

Elisa e Elisa Cipriani della federazione. 

2 Ratifica commissione valutazione candidati corso aggiornamento PAN nominati Goldoni-
Ribolzi-Panena 

Il Presidente comunica che per il prossimo corso PAN (solo rinnovi) le iscrizioni sono state chiuse a 60 

partecipanti, viste le nuove disposizioni regionali in materia che prevedono tra l’altro una presenza massima 

di 30 iscritti per corso. Si ratifica la composizione della commissione che dovrà valutare gli esaminati: vengono 

confermati i Dott. Goldoni, Panena e Ribolzi. 

3 Aggiornamento commissione riorganizzazione dipartimenti gruppi di lavoro  

Partecipa alla discussione il Dott. Tolasi che aggiorna il Consiglio degli esiti della prima riunione della 

commissione nominata per la riorganizzazione dei dipartimenti della federazione, svolta a fine novembre. Sarà 

convocata a breve, compatibilmente con i numerosi impegni di gennaio, un’ultima e decisiva riunione ed in 

seguito verranno presentate le proposte in Consiglio per assumere le decisioni in merito. 

4 Aggiornamento gruppo di lavoro nuovo video 

Partecipa alla discussione il Dott. Tolasi che aggiorna il Consiglio in merito a quanto fatto dal gruppo di lavoro 

costituito nell’ambito del dipartimento di comunicazione- obblighi deontologici) che deve organizzare il nuovo 

video divulgativo sulla professione del Dottore Agronomo e del Dottore forestale. Nel gruppo di lavoro, 

coordinato dal dott. Orrù, partecipano: Dott. Tolasi, Lombardi, Valdicelli, Pisani. Si prevede la realizzazione di 

due video, da affidare a videomaker professionista individuato tramite bando. In particolare il dott Tolasi 

ricorda che la disponibilità per la realizzazione dei video è di € 5.000,00; si farà un bando nel mese di gennaio; 

si realizzeranno due video, uno breve di circa 40 secondi da utilizzare tramite i social e uno più lungo di 3 minuti 

circa da mostrare in occasione di fiere/eventi8convegni. Si provvede alla nomina della commissione per la 
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valutazione e individuazione del videomaker: vengono nominati Dott. Orrù, Valdicelli, Pisani, Lombardi, 

Goldoni e Giurini. A seguito di discussione il Consiglio approva la bozza di bando. 

 

5 Aggiornamento stato realizzazione corsi VTA-ESTIMO 

Partecipa alla discussione il Dott. Tolasi che aggiorna il Consiglio in merito all’organizzazione dei due corsi di 

VTA e estimo, che saranno in FAD e della durata di circa 25 ore cadauno. Ricorda che il corso di estimo lo sta 

organizzando in particolare l’Ordine di Bologna e a breve sarà pronto il calendario e il programma del corso, 

funzionale alla preparazione del corso per i valutatori di immobili. Entro la fine gennaio si provvederà a 

concludere il programma per il corso VTA. 

 

6 Comunicazioni su stato convenzione con UNIMI 

La dott.ssa Zanotti illustra le ultime novità in merito alla convenzione con l’Università di Milano, in particolare 

a seguito di una riunione preliminare svolta con il Presidente del dipartimento di Agraria UNIMI Bischetti e la 

Presidente Conaf Diamanti. In particolare è emersa la necessità e volontà di tutti i soggetti di continuare nella 

collaborazione e da parte dell’Università è emersa la necessità di organizzare corsi maggiormente 

professionalizzanti e pertanto saranno attivate collaborazioni con il Conaf e la Federazione. 

 

7 Patrocinio iniziativa INU Lombardia 

Il presidente illustra la richiesta pervenuta da INU Lombardia in merito all’iniziativa “L’INTELLIGENZA DELLA 

CITTÀ”, un confronto aperto a varie istituzioni nel convincimento che l’urbanistica abbia potenzialità di 

innovazione e utilità storica per il progetto di un ambiente di vita attento al benessere dell’uomo ed in 

equilibrio con l’ecosfera. A seguito di discussione il Consiglio concede il patrocinio non oneroso all’iniziativa di 

INU, auspicando una fattiva collaborazione nella organizzazione all’evento. 

 

8 Varie ed eventuali 

La dott.ssa Zanotti pone la questione dei corsi in FAD nel caso in cui i relatori siano dei consiglieri degli Ordini 

che non vengono pagati per il corso e pertanto ritiene che il corso debba essere più economico per gli iscritti 

partecipanti. A seguito di discussione e visto quanto già deliberato in precedenza il Consiglio delibera quanto 

segue: 

• I corsi che non costano nulla alla federazione (ad esempio con relatori gratuiti) saranno messi a € 5/ora 

di costo 
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• Gli altri costi rimangono a 8-10 €/ora, come già deciso in precedenza 

• I corsi “istituzionali” e quelli in collaborazione con altri Enti pubblici che non costano nulla alla 

federazione, saranno gratuiti anche per gli iscritti. 

 

La riunione si chiude alle 20 .00. 

 

Il segretario 

Davide Giurini dottore forestale 

 

Il Presidente 

Marco Goldoni dottore agronomo 

   

 

 
 

mailto:federazionelombardia@conaf.it
mailto:protocollo.odaf.lombardia@conafpec.it

